

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



XÓCHITL, ALISTA PRECAMPAÑA: "YEGUA QUE ALCANZA, ¡GANA!"; SENADO: COMISIÓN DE JUSTICIA, APRUEBA RENUNCIA DE ZALDÍVAR

Desde la sucesión presidencial de Felipe Calderón Hinojosa, acontecimientos inéditos, suceden en nuestro sistema político; en el gobierno donde dominaron los tolucos y, hoy, en el régimen que está por terminar el próximo 30 de septiembre.

Lunes siguiente, por primera vez en la nación, inician precampaña por la Presidencia, dos mujeres que, en la visión del promovente, Andrés Manuel López Obrador, será la "transformación" que desea para su grupo político -no para el país-, que el género femenino, gobierne la República.

La senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, con el Frente Amplio por México, que integran PAN-PRI-PRD y Claudia Sheinbaum Pardo, por el frente oficial que preside Morena y sus "carnales" en el PT-Verde.

La representante del grupo en el poder, hechura neta del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, inicia precampaña en Veracruz y, cual en el pasado, con gobiernos del PRI y del PAN, Sheinbaum, irá con todo el apoyo del aparato electoral del poder en turno, para demostrar fuerza y mandar señal a su contraria que es la idónea para suceder al jefe.

La virtual candidata del Frente Amplio por México, lleva confianza de los ciudadanos que anhelan paz y seguridad pública, empleos, conciliación entre los sectores del país, combate a violencia y delincuencia y frenar brutal, criminal, inflación, que detona en crisis económica en todo el país.

								Constant of the Constant of th		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:			Los tres poderes	0	15/11/2023	OPINIÓN
									7	200 u es pouer es			

Desventaja de la ex jefa en el gobierno capitalino, es mucha: para su postulación y virtual candidatura, la ruta que siguió, dejó muchos heridos, resentidos, por evidente engaño de Andrés Manuel López Obrador, quien desde el inicio de su régimen, decidió que "#Es Claudia", fuera la que ocupe el despacho en el Antiguo Edificio del Ayuntamiento y no el natural aspirante, Ricardo Monreal Ávila.

Impusieron a la amiga de la amiga del amigo y de ahí, la alistaron para ser la Presidenta, cuando Andrés Manuel, termine su periodo.

Larga ruta de cinco años, en la que montaje de proceso interno, desgastó a Morena, a tal grado que el señor Marcelo Luis Ebrard Casaubón, hay que decirlo, encabeza -así lo dijo-, segunda fuerza en Morena, palabras que puyaron orgullo y soberbia de "ysq", de la aspirante a sucederlo y del que lo traicionó, por congraciarse con Sheinbaum y el Presidente, Mario Delgado Carrillo.

Mucho tendrá que remontar la candidata del Presidente, para ganarse confianza de aquellos que, brutal engaño de proceso interno, los desilusionó de la fuerza política en la que militan.

Omar García Harfuch, en CDMX, uno de ellos, quizá por su novatez en la política, creyó que el proceso interno era verdad; la realidad, lo ubicó en el tamaño de la mentira a la que llega el promotor de "encuestas" gansito.

Optaron por mandar a la contienda capitalina lo más representativo de la vieja guardia en la oposición que eran como PRD, hoy, "transformados" en Morena, y con ese sello, Clara Brugada Molina, se enfrenta a un combativo y hombre de batallas políticas, el panista, Santiago Taboada Cortina.

Somero escenario al que se enfrentarán ambas candidatas presidenciales en este país, a partir del 20 de este mes, en precampaña; del primero de marzo, hasta una semana antes del 2 de junio, en campaña electoral.

									PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes	0	15/11/2023	OPINIÓN
								7	200 ares poucres			

Una, tiene que sortear el aparato oficial de Morena y el de "ysq", otra, tendrá que convencer a heridos y resentidos que dejó en su ruta hacia la candidatura presidencial, que "jalen" en su proyecto o lo que es igual, que apoyen "el movimiento".

Por lo pronto, ayer, la senadora Xóchitl Gálvez, entregó la comisión que presidió, Asuntos Indígenas, donde no deja rezago alguno. Hoy, presenta solicitud de licencia a la mesa directiva que preside Ana Lilia Rivera Rivera.

Su correligionaria de Querétaro, Estrella Rojas Loreto, la sustituye en esa comisión; la suplente de Xóchitl, se llama Laura Irais Ballesteros Mancilla.

Desde mañana, apenas autoricen licencia, se alista para que su coordinador de campaña, Santiago Creel Miranda, en coordinación con representantes del PRI-PRD, acuerden estrategia que llevarán a cabo, para arrancar con éxito, la precampaña.

Hasta el momento, Xóchitl, no revela dónde iniciará su primer tramo rumbo a Presidencia de la República. Seguramente lo va a hacer en su estado natal o la otra opción, en alguna entidad que se considera reserva electoral para los partidos políticos en una campaña federal, como son el Estado de México o Veracruz. Los tres estados, ¡caramba!, con gobierno de Morena.

También la ciudad de México, con la mayor reserva electoral en Iztapalapa, donde antier, tuvo éxito, virtual arranque de precampaña de su correligionario, Santiago Taboada Cortina. O en alcaldía, Gustavo A. Madero. Creel, es un conocedor de la geografía nacional y ya tendrá el lugar donde arranca precampaña su jefa.

Si es en CDMX, es un virtual reto para Morena y su jefe máximo, no importa que le nieguen el Zócalo.

Ayer, Xóchitl confirmó lo que ya declaró: que invitó a Marcelo Ebrard, para que se incorpore al Frente Amplio por México.

						PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						Los tres poderes	0	15/11/2023	OPINIÓN
÷		÷	÷			Los ires poueres			

- -"Yo, estoy tranquila", admite Y evitó polemizar con soberbio ex canciller, cuando la enteran que él, señala que fue incongruencia, hablar con ella.
- -"Yo creo que hemos hablado muchas veces, hablamos en la COP (Conferencia de la ONU sobre cambio climático), hablamos como canciller, no es incongruente hablar con una persona. Yo digo que si él quiere que lo maltraten, pues allá él, es una decisión de cada quién. Yo le respeto a Marcelo, le reconozco, yo con él, siempre tuve un diálogo de altura, fue con el único que encontré eco en materia ambiental"-
- -"En materia de cambio climático, participé en varias COP; a Martha Delgado, le tengo un enorme reconocimiento por su trabajo en materia ambiental", añade.

Xóchitl, ilustra lo que sigue en su ruta presidencial:

-"Entonces, sigue recorrer el país, sigue caminar México, sigue hablar con la gente y ahora sí, empieza el proceso legal, de empezar a hacer algunas propuestas, hacia los militantes de los partidos".

Sincera, no minimiza porcentajes que tiene en la preferencia ciudadana.

-"Para mí, nunca ha sido fácil arrancar con una candidata (Sheinbaum) que lo que le sobra es dinero, es lo único que tiene, dinero, imás de mil millones de pesos! invertidos en espectaculares, en bardas, en redes sociales; hay días que le meten ocho millones por día para atacarme y, aún así, aquí estoy, ifuerte!, sólida".

Puntualiza, en tono optimista:

-"Recuerden que en Hidalgo, empecé 35 puntos abajo y de aquí lo único que sigue es crecer y voy a crecer porque soy una mujer congruente, soy una mujer que no tiene amo, que no tiene que obedecer, porque eso de que te den el bastón y no te den el mando, pues está cañón y lo vimos claramente con lo que pasó en la ciudad".

								C Callerin	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes	0	15/11/2023	OPINIÓN
									200 u es pouci es			

Como también perfila su camino por México:

-"Yegua que alcanza, ¡gana!".

Queda esperar el desarrollo de las precampañas, donde dos mujeres, se enfrentarán por la Presidencia.

Tiene razón, Xóchitl, Andrés Manuel López Obrador, le llevó prácticamente 18 años de campaña, y su creación, Claudia Sheinbaum Pardo, 5 años, con todo el apoyo de su jefe máximo y Jefe del Ejecutivo.

Además, con dinero que tiene para invertir millones y millones de pesos en espectaculares, propaganda, y todo lo que se necesite para promocionar su candidatura presidencial.

¿Y la austeridad republicana?

Eh?

EN EL CHACALEO

En pleito de comadres, terminó el anunció de Marcelo Ebrard, de que decidió quedarse en Morena... para hacer el ridículo, reiteramos, porque su tesis de que es la segunda fuerza política en Morena, de inmediato, lo replicaron legalmente e irónicamente, el "monstruo" que creó, Mario Delgado Carrillo y la señora Claudia Sheinbaum... La terna que mucho tiene que ver con la tragedia y el desplome del Metro en Línea 12 y más irregularidades en otras líneas... ¡Se imaginan!, lo que uno de ellos sabe de los otros dos y lo que de ellos tres, sabe el Presidente... ¡Viva México! ¡Viva!... Porque la decisión que tomó el ministro Arturo Zaldívar, de renunciar a un lugar en el pleno de ministros en Suprema Corte de Justicia de la Nación, se protege por el artículo 98 de la Constitución, comisión de Justicia que preside senadora Olga Sánchez Cordero, aprobó la solicitud... "No se puede obligar a un individuo para que permanezca en un cargo público, aún en contra de su voluntad, pues al hacerlo, se propiciaría y generaría un ambiente en el que se afectarían seriamente los principios que rigen al servicio público, especialmente, en su ámbito jurisdiccional", sustentó la ministro en retiro... De esa manera, senadora de Morena, soslayó tercer párrafo de ese apartado en Ley de leyes, que establece que un ministro en la Corte, solamente puede renunciar por causas graves... En la discusión, el senador del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares, expuso: "no hay causa grave en esta renuncia de Zaldívar: votaré en contra, porque él mismo es una gravedad para el Poder Judicial, un juez protagónico, obsequioso con los de arriba, arrogante con los de abajo y petulante con sus

:				7	A CELOS AS		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:							Los tres poderes	0	15/11/2023	OPINIÓN
٠						7	, ,			

pares"... ¡Zas!... Senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, advierte que el asunto, puede representar un grave precedente en el país... Claudia Edith Anaya Mota, de plano, expuso que la renuncia del promovente de la tesis, justicia con sentido social, "no es un pecado, sino una desvergüenza", señala que al salir de la Corte, pone en riesgo independencia de Los Tres Poderes... Hoy, se espera que el asunto lo apruebe el pleno, con los votos de Morena y aliados, y la terna para el relevo del ministro Zaldívar, la presente de un momento a otro el Presidente de la República, cual perfiló domingo pasado, la senadora Ana Lilia Rivera... Este miércoles, previo al mediodía, mesa directiva del Senado, que ella preside, lleva a cabo sesión solemne para develar en el Muro de Honor del Senado, leyenda: "2023, Año de Bicentenario del Heroico Colegio Militar"... La representante de Tlaxcala, declara apertura de solemnidad y ofrece bienvenida al secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval González... El senador, Félix Salgado Macedonio, presidente de la comisión que organiza el evento, interviene como orador... Demasiados proyectos para el último año de ejercicio en LXV Legislatura, contempla el Grupo Plural de Igualdad Sustantiva en Cámara de Diputados, que preside la representante popular de Morena, Aleida Alavez Ruiz: reformas constitucionales en materia de reproducción asistida, mercantilización de seres humanos, principio de paridad en comunidades indígenas y afromexicanas, brecha salarial, denominación de las Cámaras del Congreso y aprobar presupuestos estatales con perspectivas de género... La diputada, pretende que esos dictámenes, se lleven a cabo en conferencia, con el Senado, para su pronta aprobación... Mercantilización humana y los vientres de alquiler que prepondera en algunos lugares, resalta, se debe detener, para lo cual es necesario una reforma constitucional que lo impida... ¡Que así sea!... Precampaña en Puebla, ilustra el senador Alejandro Armenta Mier, es del 25 del mes decembrino, al 3 de enero próximo, "por lo tanto, lo que resta de este periodo no hay un periodo de precampaña concretamente, sería durante el receso"; perfila que solicitará licencia por el mes de marzo 2024... Todo indica que el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, "se dobló", previo a que "lo doblen", o cómo interpretar esa visita que hizo a su pariente senador de la República, que le ganó la candidatura de Morena al gobierno de Puebla... El senador Armenta, hasta se dio el lujo de subir la foto de ese encuentro, en su red social. ¡Qué tal! Y como el diputado federal sabe que hay que dejar amigos en su efímero paso por el Congreso de la Unión -¡nunca! se sabe cuándo se va necesitar de ellos-, optó por hacer visita obligada al pariente... De por medio, hay negocios... y más vale, ¿no?... Sólo falta que el Ejecutivo Federal promulgue dictamen que envió el Senado, para que el 7 de agosto se declare "Día nacional del pequeño comerciante"... Es decir, comercio ambulante, que mucho contribuye, aunque sea en la informalidad, al desarrollo del país. El objetivo del dictamen, es sensibilizar a los comerciantes sobre beneficios y ventajas que ofrece legalidad en términos de acceso a servicios sociales, seguridad financiera y oportunidad de crecimiento... ¡Enhorabuena!... Presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió a su homólogo de la Asamblea Nacional de la República de Corea, Kim Jin-Pyo y el embajador de ese país en México, Huh Tae-wan... Durante la reunión (a la que asistió diputada de Morena, Celia Márquez Alkadef Cortés, presidenta del Grupo de Amistad México-República de Corea), la representante popular de Nuevo León,

:							, and a second	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes	0	15/11/2023	OPINIÓN
								200 u es pouci es			

ponderó que relación comercial y diplomática entre ambos países, está en niveles de convenios, protocolos y hermandad de las ciudades... "Es el momento propicio para escalar a un Tratado Comercial, que nos pueda beneficiar para un mayor intercambio de mercancías, productos y servicios", observó la diputada Guerra Castillo... El pleno de los diputados federales, guardo minuto de silencio por el deceso del trabajador de la Cámara, Víctor Hernández Martínez, con aproximadamente 30 años de servicio. Que en paz descanse y su familia, reciba condolencias de la representación popular... Hoy, de 9 a 10 am, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, organiza conferencia de prensa, vía remota, "Tenemos que hablar de Pemex", donde se expone información referente a un proyecto del CIEP respecto del futuro de Pemex, después del petróleo, desde un punto de vista fiscal... La investigación concluye que, en términos netos, la petrolera dejó de contribuir a las finanzas públicas, lo cual, contraviene percepción de que Pemex, sostiene las finanzas públicas del país... Es tal la gravedad del asunto, que el CIEP, se obliga a informar al país, a través de los medios, de ese hecho... Para más información a los medios que se interesen por la cobertura, en el contacto de prensa: prensa@ciep.mx... ¡Caramba!, quién iba decir que en el sexenio de la "transformación", acabarían con lo que quedó de la Conasupo, hoy se conoció como Segalmex, a lo que se añade virtual quiebra de Pemex, cual alerta el CIEP... La productora, Alejandra Novoa, alista pleito legal y presentó queja en la CNDH, contra el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil Rodríguez porque el Canal 14, utiliza contenidos que no tienen permiso de uso con derecho de autor... Lo más interesante, que otra productora, Sandra Ortega Tames -nuera de Pablo Gómez Álvarez y funcionaria en el SPR-, se asume autoría de imágenes que grabó la productora, "Manitas", propiedad de Alejandra Novoa, quien intentó diálogo con Jenaro Villamil; la particular, no aceptó condiciones ni observaciones de su interlocutor, ante lo cual, éste, le dijo que saliera de su oficina, previas amenazas y manotazos... ¡Ojalá!, las partes, lleguen a un pronto arreglo, preferible, a un mal pleito, máxime, cuando el sexenio se termina en poco más de 10 meses... Hay que decirlo, aunque de vista lo conocemos, consideramos a Jenaro Villamil, un funcionario probo, capaz y justo... ¡Que así sea!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...